Wintertagung 2012 23 – 24
ISBN: 978-3-902559-72-2

Produktqualität beginnt am Bauernhof

Dir. Harald STEINLECHNER

Landgenossenschaft Ennstal, Stainach

Rohmilch ist der wesentliche Grundstoff für alle am Markt befindlichen Milchprodukte.

Es ist daher leicht nachvollziehbar, dass die Qualität der Rohmilch einen erheblichen Einfluss auf die Qualität des fertigen Milchproduktes ausübt.

Die Ennstal Milch bemüht sich daher seit Jahrzehnten, die Rohmilchqualität in Zusammenarbeit mit den Bauern unseres Einzugsgebietes ständig zu verbessern und die Lebensmittelsicherheit zum Schutz unserer Kunden sicherzustellen.

Beispiele für diese Maßnahmen sind unter anderem:

- Unterstützung der Milchlieferanten durch Hofberater
- Leihgeräte zur Milchkühlung bei Ausfall der hofeigenen Anlagen
- Strenge Überwachung der Reinigung und Wartung der Milchsammelwagen
- 100% Kontrolle der angelieferten Rohmilch auf Hemmstoffe
- Ständige Überwachung der Rohmilchqualität durch das Gebietslabor und Sofortinformation der Lieferanten bei Abweichung

Rückstandsmonitoring auf Kontaminanten wie Dioxin, Mycotoxine, Tierarzneirückstände, Pestizide, PCB's und Schwermetalle

Bio-Milchlieferanten arbeiten zusätzlich noch auf der **Grundlage der EU-Bio-Verordnung**,

Lieferanten von konventioneller Milch nach den Vorgaben der

"AMA-Gütesiegelrichtlinie zur Haltung von Kühen zur Milch- und Fleischgewinnung".

In beiden Standards sind unter anderem die grundsätzlichen Arbeitsweisen zur Haltung von Milchkühen sowie zu Milchgewinnung festgelegt.

Auch die Vorgaben zur Produktion von "Gentechnikfreier Rohmilch" werden in diesen Standards geregelt.

Umfangreiche Überprüfungen nach festgelegten Intervallen durch externe Prüfinstitute sichern die korrekte Umsetzung und sind verpflichtend.

Alle diese Maßnahmen werden ständig auf ihre Wirksamkeit hin überprüft und bei Bedarf entsprechend angepasst.







